



Un temps pour tout sous le ciel de Chantelle !



« **Regard** » était le mot d'année. 2024 a été l'occasion de bien des événements, nous vous invitons à les « **regarder avec nous** ».



Il y a un temps pour vivre la liturgie au quotidien, des livrets pour les Communs des Saints voient le jour peu à peu, c'est bien pratique, et un temps pour se retirer dans la prière personnelle au cours de la retraite communautaire, animée cette année par le Père Dufour. Le Père François revient une fois par trimestre, pour une causerie et des rencontres.

Il y a un temps pour célébrer la plupart du temps dans notre belle église et un temps pour célébrer Vigiles le matin entre nous, depuis la fin du printemps, dans un oratoire aménagé pour cela (après plusieurs semaines d'essais variés de lieux....!). Un Office calme, simple, et qui a aussi l'avantage des économies de chauffage et d'électricité...

Steve vient jouer de l'orgue à la Messe du dimanche lorsqu'il n'est pas pris en paroisse et Marie-Clothilde continue à nous faire progresser en chant. On y croit !

Notre église a accueilli plusieurs concerts : jeunes professionnels en fin de stage choral, de la musique Renaissance, orgue et soliste mezzo-soprano, polyphonie orthodoxe slave, et dernièrement musique traditionnelle de Noël, chants et instruments.





Merci encore à tous pour ces beaux moments !

Notre église accueille aussi les **groupes**, nombreux et variés, amenés par l'Office du tourisme et tous ceux qui viennent pour les Journées du Patrimoine. Cette année, l'Office du tourisme avait imaginé pour le samedi, une chasse aux trésors pour les enfants... mais les adultes se sont aussi bien pris au jeu !



Pour Père Yves, notre chapelain, il y a **un temps pour être présent** fidèlement et fraternellement au fil des jours, pour les sœurs et les hôtes, et **un temps pour se retirer** pour un temps de repos, de service, de retraite. Des prêtres amis nous rendent alors le service de venir un jour, merci Père Éric, Père Firmin et bien d'autres ... ou un mois en été, merci Père



Olivier ! Nous accueillons aussi les prêtres du diocèse avec notre évêque et cette année, les catéchumènes ont vécu le premier scrutin chez nous.

Un temps pour travailler et s'activer au long des journées, parfois un peu trop... et **un**

temps par semaine **pour apaiser le rythme** : c'est la « soirée Morphée » ! Vous ne connaissez pas ? une fois par semaine, Complies prié en privé et Vigiles le lendemain aussi ; cela donne une soirée plus longue, une nuit aussi, et un lever modulable ; commencée comme un essai à un moment bien nécessaire, nous l'avons adoptée dans la durée.

Un temps pour travailler et

réfléchir entre nous : la réunion du samedi matin, et un temps pour **le faire avec Sœur Laurence** ; venue plusieurs fois depuis début 2024, elle nous aide à nous écouter (mais si !), mieux échanger et à construire un élan communautaire.



à



Un temps pour rendre visite à des sœurs de la Fédération : Mère Abbesse et Sœur Gabriele à Valognes en février pour leur 4^{ème} centenaire, puis Sœur Gabriele à Limon et Sœur Benoît à Maumont pour la bénédiction de leur nouvelle abbesse, ce qui donne l'occasion de rencontrer d'autres sœurs faisant partie des voyages (Sœur Raphaël de Pradines, Sœur Emmanuel de Bouaké ainsi que Mère Abbesse de Venière et son chauffeur) mais



aussi Mère

Marie-Madeleine et Mère Abbesse à Pradines pour le jubilé d'or de Sœur Eliane-Philippe ou pour se poser et aussi Sœur Gabriele à La Rochette pour leur Colloque en novembre. Il y a aussi **un temps pour recevoir des visites** : Mère Marie-Béatrice de Limon, Mère Thérèse de Maumont, Sœur David de Pradines, Sœur Anne-Karol de Limon... Mère

Marie-Madeleine a profité de la voiture de Pradines pour rejoindre Sœur Brigitte à Maumont pour les obsèques de leur ancienne abbesse Mère Jean-Marc. Temps fort communautaire et fédéral.



Un temps pour vivre ici les Visites économique (Mère Pierre-Marie de Pradines et Sœur Marie-Bernard de Maumont) et **canonique** (Monseigneur Beaumont, notre évêque et Mère Marie de La Rochette), bons moments nécessaires et revigorants et **un temps pour à son tour rendre le service** : Sœur Benoît est allée à Valognes avec Sœur Marie-Liesse de Pradines pour la Visite économique. Cette année, nous n'avons pas eu de gros chantiers,

mais simplement des aménagements nécessaires en divers endroits (sono, cuisine, etc.)



Un temps pour Sœur Benoît pour être accueillie dans différentes communautés et cette année **un temps pour accueillir ici la session des cellériers** de son groupe ; ils ont bien travaillé ! Et une visite à Souvigny fut bien appréciée ainsi qu'un repas en communauté.

Un peu plus tard, un autre groupe réuni à Sept Fons est venu visiter Chantelle et partager un repas. Bonne occasion de mieux se connaître.

Un temps pour aller, un temps pour revenir, un temps pour aller, un temps pour revenir... et cela plusieurs fois, pour les trois d'entre nous qui ont encore leurs parents sur terre ; ce fut bien bousculé cette année et les absences et les soucis se sont succédés parfois à un rythme très soutenu... La mère de Mère Abbessse est décédée subitement en avril, son père était arrivé en EHPAD à Chamalières quelques semaines avant, ce qui leur a permis de les vivre ensemble avec bonheur. Maintenant, il vit donc au même endroit que Sœur Marie-Pierre qui y poursuit sa vie monastique.

Il y eut bien des décès cette année, parmi nos familles ou celle de nos proches...

Et cela nous amène à notre vaillant **groupe d'oblates + oblat** : **un temps pour les accueillir** lors des deux réunions dans l'année et de la retraite ; celle-ci fut animée par Sœur Claire-Marie de Venière, très appréciée ; juste avant la retraite, Catherine a fait son oblation et à la fin, c'est Bénédicte qui est entrée en oblature, rejoignant Isabelle qui, elle aussi, se prépare à son oblation. Sœur Benoît et Mère Marie-Madeleine accompagnent le groupe. Il y a aussi **un temps pour accueillir leur aide** : tout au long de l'année, au gré des absences, Odile, Nathalie, Maryline, Catherine, Isabelle... sont venues en renfort et leur présence fut vraiment bien appréciée. Jacqueline, avec d'autres chantellois (Christophe, Martine, Bruno, Jean, Emmanuel...) a assuré maints services de chauffeurs. Merci à chacun de cette fraternité toute simple et joyeuse.



Sœur Brigitte, de son côté, est aidée par des **hospitalières et hospitaliers** ; impossible de tous les nommer ! Anita bien sûr, toujours fidèle au poste, mais aussi Marie-Anne, Christiane, Gisèle, Patricia, Isabelle... Cela aide bien pour l'accueil des hôtes, individuels ou groupes très variés qui se succèdent, parfois avec un bon rythme. Jean-Christophe et Patrick, eux, ont donné un coup de main au jardin.

Quand à Frédérique, nous lui devons des robes pour l'été, légères et claires, sans compter une aide très précieuse au magasin lorsque les salariés sont en congé et que cela fait trop pour nous seules. Du côté des salariés aussi, il y a un temps pour travailler et un temps pour être en congé ! Merci à tous pour leur présence, en communauté et aux ateliers !

Un temps pour dire « au revoir ! » à Kévin qui a quitté le travail au jardin, **un temps pour dire « bonjour ! »** à **Aurélie**, venue travailler pour quelques mois cet été et à **Marc** qui reprend le poste ; avec Julien, venu pour des gros travaux,



le jardin a retrouvé ordre, beauté et accessibilité. Et bien sûr, nous avons eu et aurons légumes et fleurs !



Un temps pour venir de Sept Fons, merci encore pour les remplacements pour la Messe (exceptionnels !), de la visite de Père Guillaume. **Un temps aussi pour aller à Sept Fons** à l'occasion de la bénédiction abbatiale pour Mère Marie-Madeleine et Sœur Brigitte et, pour Mère Abbess, à l'AG de la Fondation des monastères ; cette dernière est venue ensuite passer un bon temps à Chantelle ; visites et repas ont permis une belle rencontre.

Un temps long, plus de dix ans, **pour vivre avec nous** et **un temps pour nous quitter** : fin juillet, **Sœur Aidmé** a rejoint le Sénégal, non

sans pincement au cœur de part et d'autre... Sœur M. Augustine était venue auparavant l'aider à boucler ses bagages.



Sœur Anne-Chantal de Vanves est avec nous, à sa demande, pour 6 mois depuis septembre. Présence bienvenue !



Nous avons eu d'autres **visites** cet été :



La communauté de Souvigny, Sœur Judith , amie anglicane de Sœur Gabriele, **Cécile et ses deux grands enfants Bérénice et Lennox**, les trois sœurs qui quittaient Moulins,

Jorge et Pauline sont venus nous présenter **Antoine**

et **Bruno et Henriette** sont venus avec **Hermance**.

Mahaut, que nous avons accompagnée durant son temps de service MEP en Cambodge, est venue nous partager son vécu plus personnel.





De notre côté, s'il y eut un temps pour accueillir, il y eut **un temps pour être accueilli** : lors de notre temps de relâche et de rupture de rythme, à la fin de l'été, nous sommes allées à la rencontre de la Ferme de la Licorne et de ses habitants, près de chez nous. Ferme collective en agriculture biologique produisant des légumes, des produits laitiers et de la viande. Des marchés à la ferme sont organisés chaque semaine. Nous avons pu visiter la boulangerie qui fonctionne avec les produits de la ferme ; puis le potager, les bêtes etc. Une belle rencontre.

Une balade nous a aussi conduites, près de Nevers, au pont-canal du Guétin, où nous nous sommes trouvés juste au passage des écluses d'un bateau puis au Bec d'Allier, où l'Allier rejoint la Loire.



Temps pour aller à Faremoutiers voir nos deux sœurs en EHPAD : Sœur Benoît et Christophe sont allés fêter les 70 ans de profession et les 95 ans de **Sœur Catherine** en avril, Mère Abbessse et Frédérique pour une visite en novembre, **un temps pour en revenir et un temps pour y repartir**, puisque Sœur Catherine est décédée le 23 novembre, juste après le passage de Mère Abbessse, et Sœur Benoît et Sœur Gabriele sont donc allées aux obsèques rejoindre nos sœurs de Faremoutiers. Moniale de notre abbaye, où elle a été très active notamment pour l'entretien de notre lieu classé, Sœur Catherine a rejoint Faremoutiers en 2009 ; la paix revenue, elle a laissé le témoignage d'un cœur aimant fort le Seigneur, fidèle à sa Parole, marchant dans sa volonté à la suite de la Vierge Marie qu'elle aimait beaucoup.



Sœur Marie- Gabriel poursuit sa vie monastique avec nos sœurs de Faremoutiers, dont plusieurs de notre Fédération, en restant bien en lien avec nous.





Nous avons vécu aussi **de beaux anniversaires**, les **104 ans** de **Sœur M. Suzanne** (qui va bien !), des passages de dizaines bien fêtés pour **Mère Abbesse**

et **Sœur Gabriele**



2024 fut une année toute en contraste : bel élan plein de fraternité et de joie partagée pour les Jeux olympiques et paralympiques, la « résurrection » de Notre Dame, mais aussi turbulences politiques en France, en Allemagne, en d'autres pays d'Europe, et encore conflits sans cesse ouverts et réactivés en tant de lieux, sans compter les inondations en France, dans les pays du Sud, et aussi les catastrophes comme le cyclone dévastateur à Mayotte...

Et pourtant qu'il est beau le travail d'un artisan, d'un artiste, qui travaille humblement et patiemment, en s'emboîtant avec d'autres, comme nous avons pu le voir avec la renaissance de la cathédrale de Paris. Fragilité, humilité, volonté où chacun compte et où le travail de tous s'emboîte en un vrai compagnonnage, décidé à faire de grands choix et à les mettre en œuvre. Belle parabole de la vie communautaire...

L'année jubilaire 2025 est centrée sur l'Espérance : nous vous souhaitons de l'accueillir et de l'aider à grandir en chacun de vos proches, pour que la Paix le fasse à son tour.

Belle année dans le Seigneur !

Mère Abbesse et ses sœurs.

Vous recevez ce courrier, par lettre ou par mail, car vous êtes en lien avec nous d'une façon ou d'une autre. Conformément au RGPD, les informations vous concernant ne sont utilisées qu'à cet effet et ne seront pas transmises à des tiers. Si vous ne désirez plus recevoir cette chronique, il suffit de nous en informer et nous supprimerons définitivement votre adresse.